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Уважаемые коллеги! Уважаемые коллеги! 
Дорогие строители!Дорогие строители!
Примите самые искренние по-Примите самые искренние по-

здравления с наступающим Новым здравления с наступающим Новым 
2018 годом!2018 годом!

Уходящий год оставил в жизни каж-Уходящий год оставил в жизни каж-
дого из нас яркий след от новых про-дого из нас яркий след от новых про-
ектов, встреч и открытий. Конечно, ектов, встреч и открытий. Конечно, 
мы сталкивались с трудностями, но мы сталкивались с трудностями, но 
они дали новый опыт, сделали нас они дали новый опыт, сделали нас 
мудрее и сильнее. И сегодня с уве-мудрее и сильнее. И сегодня с уве-
ренностью можно сказать: экзамен ренностью можно сказать: экзамен 
строители выдержали. Введены в строители выдержали. Введены в 
строй сотни тысяч квадратных ме-строй сотни тысяч квадратных ме-
тров жилья, новые школы и детские тров жилья, новые школы и детские 
сады, объекты здравоохранения и сады, объекты здравоохранения и 
культуры. На финишную прямую вы-культуры. На финишную прямую вы-
ходят строительство Центра олим-ходят строительство Центра олим-
пийской подготовки по художествен-пийской подготовки по художествен-
ной гимнастике и реконструкция ста-ной гимнастике и реконструкция ста-
диона «Динамо».диона «Динамо».

Новый год – это не просто смена дат Новый год – это не просто смена дат 
в календаре. Это время, когда при-в календаре. Это время, когда при-
нято подводить итоги, осмысливать нято подводить итоги, осмысливать 
пережитое, строить планы на буду-пережитое, строить планы на буду-
щее. Несмотря ни на что, мы уве-щее. Несмотря ни на что, мы уве-
ренно движемся вперед, укрепля-ренно движемся вперед, укрепля-
ем свои позиции, без сомнения, и в ем свои позиции, без сомнения, и в 
будущем году удастся приумножить будущем году удастся приумножить 
достигнутые результаты на благо достигнутые результаты на благо 
нашей страны. Для этого у нас есть нашей страны. Для этого у нас есть 
все необходимое, и, самое главное, все необходимое, и, самое главное, 
люди – талантливые, работоспособ-люди – талантливые, работоспособ-
ные, самоотверженные.ные, самоотверженные.

Новый год открывает новую страни-Новый год открывает новую страни-
цу в нашей жизни.  Каким он станет, цу в нашей жизни.  Каким он станет, 
что принесет – во многом зависит от что принесет – во многом зависит от 
нас самих. Уверен, что энтузиазм, нас самих. Уверен, что энтузиазм, 
ответственность, вера в свои силы ответственность, вера в свои силы 
помогут осуществить все планы, помогут осуществить все планы, 
сделать нашу жизнь более интерес-сделать нашу жизнь более интерес-
ной, насыщенной и яркой.ной, насыщенной и яркой.

Пусть эти новогодние праздники Пусть эти новогодние праздники 
пройдут в теплой, домашней атмос-пройдут в теплой, домашней атмос-
фере среди самых дорогих нам лю-фере среди самых дорогих нам лю-
дей и принесут много счастливых, дей и принесут много счастливых, 
незабываемых мгновений!незабываемых мгновений!

От всего сердца желаю всем креп-От всего сердца желаю всем креп-
кого здоровья, счастья, оптимизма, кого здоровья, счастья, оптимизма, 
благополучия и добра, силы духа и благополучия и добра, силы духа и 
веры в будущее!веры в будущее!

С Новым годом, дорогие друзья, с С Новым годом, дорогие друзья, с 
новым счастьем!новым счастьем!

С уважением,С уважением,
Михаил ГОРЕЛИКОВ,Михаил ГОРЕЛИКОВ,

генеральный директоргенеральный директор
ГПО «Минскстрой»ГПО «Минскстрой»
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Экспортер года
Четыре года  назад флагман строительной 

отрасли Беларуси акционерное общество 
«МАПИД» одним из первых в «Минскстрое» 
начало работать за пределами Беларуси. И 
хотя говорят, Россия – не заграница, тем не 
менее, другая страна, свои законы, требо-
вания и подходы. Но мапидовцы рискнули, 
чтобы загрузить производство и сохранить 
коллектив, когда на внутреннем рынке резко 
упали объемы строительства. Так, благодаря 

МАПИДу в Калуге появился первый белорус-
ский жилой комплекс «Малиновка» из мапи-
довских столбиков и девятиэтажек – каче-
ственное и недорогое жилье.

Сегодня предприятие, продолжая строить 
в России, открывает для себя и европей-
ский рынок. О том, чего удалось достичь на 
экспортном направлении и каковы перспек-
тивы, рассказывает генеральный директор 
ОАО «МАПИД» Николай МИЛОШЕВСКИЙ.

Сложно, но возможноСложно, но возможно
МАПИД продолжает освоение внешних рынковМАПИД продолжает освоение внешних рынков

– Строительство за рубе-
жом для нас – хороший опыт 
и профессиональная шко-
ла. Попадая в новые усло-
вия, начинаешь думать по-
другому. Меняется мента-
литет, отношение к труду не 
только у руководителя, но и 
у рабочего. Нужно зареко-
мендовать себя, показать 
возможности предприятия 
и качество работ. За грани-
цей, в частности, в Литве 
другой уровень строитель-
ства, европейские нормы, 
компании с мировым име-
нем работают, поэтому и 
нам надо соответствовать. 
Мапидовцы это понимают. 
Мы ставим перед собой 
цель закрепиться на рынке 

Евросоюза и зарекомендо-
вать себя надежным пар-
тнером на строительстве 
не характерных для нашего 

предприятия объектов.
– Судя по предложе-

ниям, МАПИДу это уда-
ется…

– Предложений поступает 
действительно много, к ним 
подходим избирательно, 
соизмеряя свои затраты. За 
пределами Беларуси в на-
стоящее время у нас рабо-
тает порядка 200 человек. В 
Литве мы создали совмест-
ное предприятие «МАПИД-
ЛТ», которое выполняет 
функции генподрядчика и 
помогает в поиске объек-
тов. В ноябре завершили 
возведение в Вильнюсе се-
миэтажного жилого дома из 
железобетонных изделий 
литовских производителей. 
Профессионализм строи-
телей МАПИДа был высоко 
оценен заказчиком.

Гостиница Radisson Blu, Вильнюс, Литва

Они для нас — страница жизни, а мы для них — и есть вся жизньООннииииии дддддддл ееесссссссстттттттттььььььььььь ввввввввсссс ньььььььь
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«На стройках МИНСКА»2
(Окончание. 

Начало на стр. 1)

Стройтрест № 1 завер-
шил строительство нового 
радиологического корпуса 
для Минского онкологиче-
ского диспансера, в кото-
ром четыре этажа отведе-
ны под отделение ядерной 
медицины. На двух из них 
располагаются 20 радио-
логических  палат, есть 
также палаты для реаби-
литации, дополнительные 
помещения для медпер-
сонала. Помимо лечения 
в отделении будет прово-
диться радионуклидная 
диагностика онкобольных с 
применением радиофарм-
препаратов.

Отделение оснащено 
самым современным ме-
дицинским оборудовани-
ем. Здесь установлены 
четыре гамма-камеры, по-
з и т р о н н о - э м и с с и о н н ы й 
томограф, аппараты для 
магнитно-резонансной и 
компьютерной томографии 
и другая высокотехноло-
гичная медтехника.

Как прокомментировал 
начальник участка ген-
подрядного СУ-19 ОАО 
«Стройтрест № 1» Николай 
Белаец, у девятиэтажного 
радиологического корпуса 
есть также два технических 
этажа, где установлено ин-
женерное оборудование 
систем вентиляции и кон-
диционирования (одних 
вент-камер только 20), и 
два подвальных этажа ниже 
нулевой отметки. На одном 
из них будут храниться ра-
диологические препараты, 
на втором расположены 
вакуумные канализацион-
ные отстойники для ути-
лизации радиоактивных 
отходов. Канализационная 
система  герметична, пол-
ностью компьютеризиро-
вана, с многоступенчатой 
фильтрацией двукратного 
дублирования, исключаю-
щая любое влияние радио-
препаратов на внешнюю 
среду и персонал.

По словам Николая Бе-
лайца, реконструкция 
Минского городского он-
кологического диспансера 
разделена на несколько 
очередей. После переезда 
медперсонала со старого 
радиологического корпу-
са 1961 года постройки в 
новое здание строители 
приступят к его демонтажу 
и строительству на этом 
месте еще одного мед-
корпуса. Напомним, что 
реконструкция городско-
го онкодиспансера, кото-
рая началась в 2011 году, 
проводится без остановки 
лечебного процесса и рас-
считана на 9 лет.

Соб.инф.

Объект годаОбъект года

Подарок от Подарок от 

Новый год – это особый праздник и лучший Новый год – это особый праздник и лучший 
повод вспомнить о совместных достижениях и повод вспомнить о совместных достижениях и 
поблагодарить за сотрудничество и хорошую поблагодарить за сотрудничество и хорошую 
работу. Каждый из нас встречает его с верой в работу. Каждый из нас встречает его с верой в 
самое доброе и светлое.самое доброе и светлое.

Пусть наступающий 2018-й год оправдает Пусть наступающий 2018-й год оправдает 
все самые добрые надежды, принесет успех все самые добрые надежды, принесет успех 
и благополучие каждому коллективу и каждой и благополучие каждому коллективу и каждой 
семье! Пусть в наших домах будут уют и доста-семье! Пусть в наших домах будут уют и доста-
ток. Желаю всем крепкого здоровья, удачи, ток. Желаю всем крепкого здоровья, удачи, 
уверенности в завтрашнем дне, счастья  и ис-уверенности в завтрашнем дне, счастья  и ис-
полнения самых заветных желаний.полнения самых заветных желаний.

С уважением,С уважением,
генеральный директоргенеральный директор

ОАО «МАПИД» Николай МИЛОШЕВСКИЙОАО «МАПИД» Николай МИЛОШЕВСКИЙ

2018 год для ОАО «МАПИД» юбилейный. Предприятие гото-
вится к производству и монтажу 25-миллионного квадратно-
го метра жилья. За всю историю страны в таких масштабах в 
Беларуси не строил  ни один застройщик.

Юбилейная панель будет смонтирована на одном из жилых 
домов в микрорайоне Каменная Горка. К торжественному 
событию, которое произойдет грядущей весной, коллектив 
ОАО «МАПИД» уже готовится. Десятки счастливых новоселов 
получат ключи от квартир в историческом доме.

блюдается спрос на коттед-
жи и таунхаусы в изделиях 
КПД, которые может предло-
жить МАПИД. Чтобы умень-
шить стоимость квадратного 
метра, улучшить внешний 
вид фасадов, мы работаем 
над выпуском однослойных, 
более легких стеновых па-
нелей. Дома из таких пане-
лей можно будет утеплять, 
используя современные 
штукатурные системы и 
краски или монтировать на 
них вентфасад. Тем самым 
мы уйдем от швов на фаса-
дах, за счет утепления улуч-
шим теплохарактеристики 
зданий и качество жилья. А 
внешне наши дома ничем 
не будут отличаться от мо-
нолитных или выполненных 

Сложно, но возможноСложно, но возможно
МАПИД продолжает освоение внешних рынковМАПИД продолжает освоение внешних рынков

из мелкоштучных матери-
алов – такие же современ-
ные, привлекательные.

Думаю, уже в следующем 
году предложим заказчикам 
и инвесторам новые реше-
ния. В планах также модер-
низация серии М 111-90 – 
увеличим ее этажность с 19 
до 23 этажей.

виваем строительство в раз-
ных регионах. Недавно за-
ложили камень в фундамент 

зуется сдать школу в следу-
ющем году под ключ. От ад-
министрации Владимирской 

строителейстроителей
В центре литовской сто-

лицы наши монтажные 
подразделения выполня-
ют строительство нового 
девятиэтажного корпуса 
гостиницы Radisson Blu. 
Работаем в двухсменном 
режиме, в среднем по 30 
человек в смену. Отделоч-
ники МАПИДа осуществля-
ют также комплекс работ 
по отделке фасадов на го-
стиничном комплексе на 
ул.Эйшишкю в Вильнюсе. 
По обращению Посоль-
ства Республики Беларусь 
в Литве проведен текущий 
ремонт в здании нашего 
консульства. В настоящее 
время участвуем в конкур-
се подрядчиков на выпол-
нение отделочных работ 
еще на одной вильнюсской 
гостинице.

– В Литве МАПИД 
строит с применением 
своих конструкций?

– Пока мы работаем на 
субподряде, возводим не-
профильные для МАПИДа 
объекты в монолите. Для 
выхода на этот рынок прош-
ли сертификацию по видам 
работ – получили сертифи-

– МАПИД ведь про-
должает работать и в 
России?

– Российский рынок очень 
емкий, и мы не планируем от-
туда уходить. Наоборот, раз-

Петербурга. На переговоры 
приглашает губернатор Ли-
пецкой области. Так что, в 
России МАПИД знают и го-
товы с нами работать.

– А какой процент в об-

пейский рынок.
У нас есть планы выйти на 

европейский рынок стро-
ительства с собственными 
малоэтажными и высотными 
домами. Уже сегодня там на-

щем объеме производ-
ства занимает экспорт?

– Ставилась задача дове-
сти экспортный показатель 
до 5%. В этом году задание 
перевыполнено – достигли 
6 %. МАПИД научился рабо-
тать в измененных услови-
ях. Наработок у нас много, 
но нужно думать и о том, как 
не подвести заказчика.

– Некоторые руково-
дители не рискуют вы-
ходить на внешние рын-
ки, предпочитая осваи-
вать иностранные инве-

новой школы на 1 
тыс. мест в городе 
Собинка Влади-
мирской области. 
На этом объекте 
уже трудится 80 
человек, ведет-
ся строительство 
сразу трех корпу-
сов. МАПИД обя-

каты на общестроительные 
работы из мелкоштучных 
материалов, бетона и дре-
весины, а также отделочные, 
сантехнические, земляные 
работы и благоустройство. 
Недавно сертифицировали 
и производственные мощ-
ности предприятия на со-
ответствие стандартам Ев-

росоюза. Это дает право в 
дальнейшем маркировать 
наши железобетонные из-
делия знаком соответствия 
СЕ и поставлять их на евро-

На европейском рынке ин-
терес к проектам МАПИДа 
проявляют не только литов-
ские застройщики, но и поль-
ские, эстонские, словенские.

в «Белорусском 
квартале» города 
Обнинска. С нача-
ла текущего года 
завершили мон-
таж двух домов 
и начали строить 
третий – 10-этаж-
ный, четырёхсек-

ционный, площадь кото-
рого 11,1 тыс.кв.м. В Об-
нинске есть еще несколько 
перспективных площадок. 
Поставляем также свои же-
лезобетонные изделия для 
строительства жилых до-
мов в новых микрорайонах 
Веснушки и Анненки горо-
да Калуги. Это будут круп-
ные микрорайоны, где ра-
ботают белорусские стро-
ители. Здесь строится не 
только жилье, но и школы, 
детские сады, спортивные 
объекты.

Завершили работы по 
прокладке инженерных се-
тей в Москве, есть новые 
предложения по возведе-
нию таких объектов в Под-
московье, строительству 
жилого дома серии М464-У1 
в пригороде Санкт-

стиции на территории 
Беларуси…

– Если у строительной 
организации есть возмож-
ность работать на иностран-
ные инвестиции здесь, нуж-
но работать. МАПИД тоже 
приступил к строительству 
жилого дома в Смолевичах, 
который возводится в рам-
ках технико-экономической 
помощи Китая. Ведем пере-
говоры с компанией «Слав-

свой потенциал. Да, сложно, 
но возможно. Нужно менять 
мышление. Всегда надо ду-
мать на перспективу и раз-
виваться. МАПИД должен 
стать мобильной, гибкой, 
многопрофильной компа-
нией, оперативно реагиру-
ющей на изменения конъ-
юнктуры рынка. Такой мы и 
стремимся ее создать.

Вопросы задавала 
Нина ЦЫКУНОВА

это будет экспорт, будем 
строить под ключ.

Но иностранных инвести-
ций не так много, как хотелось 
бы, поэтому МАПИД в основ-
ном работает за рубежом. 
Другого сегодня не дано. 
Конечно, выходя на внешние 
рынки, мы в какой-то мере ри-
скуем. Но доля руководителя 
такова: если хочешь думать 
о развитии своей компании, 
обеспечении людей работой, 
надо рисковать.

– Вы считаете, МАПИД 
на правильном пути в 
продвижении экспорта 
строительных услуг?

– Безусловно. Нужно смо-
треть в будущее. На планер-
ках я всегда говорю: забудь-
те о тех «чемоданах» госза-
казов, когда мы не успевали 
строить,  – их нет и уже не 
будет. Времена изменились. 
И МАПИДу нужно меняться – 
идти в монолит, строить из 
мелкоштучных материалов, 
развивать новые направле-
ния, что мы и делаем. Стро-
им школы, детские сады, 
производственные здания 
– объекты, не характерные 
для предприятия. Сегодня 
есть много мест и возмож-
ностей, где реализовать 

калий» по строительству в 
Любани жилых домов для 
работников строящегося 
Нежинского калийного ком-
бината и возведению произ-
водственного корпуса. Если 

Жилой дом на ул. Смоленско, Вильнюс, Литва

Жилой квартал в Обнинске, Калужская область, Россия

Школа в Собинке, Владимирская область, Россия

области нам также 
поступили пред-
ложения построить 
в этом регионе не-
сколько жилых до-
мов, ведем предпро-
ектные работы.

Продол-
жаем ра-
ботать в 
Калужской 
о б л а с т и , 
а к т и в н о 
в о з в о -
дим жилье 

Счастливого Нового года и Рождества!Счастливого Нового года и Рождества!
Уважаемые коллеги, дорогие друзья!Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
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Метро строй!Метро строй!

Успех зависит от каждого от каждого
Во времена СССР минские метростроители прокладывали трассы в Ар-Во времена СССР минские метростроители прокладывали трассы в Ар-

мении и строили винные погреба под Новороссийском (Абрау-Дюрсо), 
запускали скоростной трамвай в Кривом Роге и соединяли тоннелями м Роге и соединяли тоннелями м Роге и соединяли тоннелями

Еще год назад предприятие 
закрывало своими силами 
порядка 70% работ, сопут-
ствующих строительству ме-
тро. Сегодня уже около вось-
мидесяти: в 2017-м УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» приросло 
геодезическо-маркшейдер-
ским и электромонтажным 
управлениями и сантехниче-
ским участком. Становление 
новых структур идет успеш-
но: так, электромонтажное 
управление по отношению к 
прошлому году вдвое увели-
чило объемы работ.

Приобретено необходимое 
оборудование для буровых 
работ при устройстве буро-
набивных свай и для горизон-
тального бурения с возможно-
стью бестраншейной проклад-
ки подземных коммуникаций 
— это новые направления для 
метростроителей. Парк ма-
шин и механизмов также по-
полнился, что способствует 
более производительному 
труду. Рост чистых активов за 
10 месяцев т.г. составил 246%.

Планируется, что в марте 
механизированный тоннеле-
проходческий комплекс «Але-
ся» завершит проходку второ-
го тоннеля от станции «Вок-
зальная» до «Юбилейной», а 
в июне стартует на ул. Жуков-
ского (ст. «Ковальская Сло-
бода»). «Желательно, чтобы 
в ту сторону шли уже две ма-
шины, — рассуждает Леонид 
Стухальский, подразумевая 
приобретение еще одного ме-
ханизированного тоннелепро-
ходческого комплекса. — Тог-
да у нас все шансы завершить 
СМР по четырем станциям 
первой очереди к 2019 году. 
Дальше — забота смежников».

тоннельной обделки УП 
«МИНСКМЕТРОСТРОЙ» был 
отмечен Почетным дипло-
мом конкурса «На лучшее 
достижение в строительной 
отрасли Республики Бела-
русь за 2016 год».

В этом году заводом же-
лезобетонных изделий в 
рамках программы по им-
портозамещению освоена 
новая технология производ-
ства блоков верхнего стро-
ения пути (вместо деревян-
ных шпал). Только на первую 
очередь третьей линии ме-
тро их потребуется порядка 
40 тыс. штук.

В бытность СССР про-
дукция метростроителей 
поставлялась даже в Крас-
нодарский край, сейчас 
используется сугубо на 
строительстве столичной 
подземки, что, по мнению 
руководства, не есть хоро-
шо. Географию поставок 
растворов и бетонов, же-
лезобетонных изделий и 
конструкций решено рас-
ширять — по крайней мере, 
такую задачу поставила ад-
министрация предприятия 
перед заводчанами.

затишья, когда заканчива-
ется проходка очередного 
участка тоннеля или пере-
гона и проводится демон-
таж-монтаж проходческого 
щита. В это время органи-
зация начинает работать в 
режиме общестроительно-
го треста. Получается это 
не всегда успешно. Поэтому 
руководство «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЯ» совместно с 
коллективом разрабатыва-
ет стратегию выхода на бо-
лее эффективную работу, 
не принимая в расчет тех-
нологическую составляю-
щую. Ориентирами выбра-
ны лидеры «Минскстроя» — 
стройтрест № 35 и МАПИД, 
где высокие производи-
тельность труда и выработ-
ка на одного работающего, 
а, следовательно, и до-
стойная заработная плата.

Проходчик — специалист 
штучный, уникальный, но 
цены ему не будет, если так 
же успешно, быстро и каче-
ственно он сможет выпол-
нять и общестроительные 
работы, кстати, входящие 
в круг его обязанностей по 
ЕКТС. «Если необходимо 
освежить знания и навыки 
или приобрести необходи-
мый индивидуальный ин-
струмент и современные 
опалубочные системы, ад-
министрация готова идти 
навстречу», — заверяет ге-
неральный директор.

В следующем году боль-
шие объемы общестро-
ительных работ будут на 
строительстве ст. «Площадь 
Франтишка Богушевича» 
и на перекладке сетей на 
втором пусковом третьей 
линии. Метростроители 
планируют в 2019-м при-
ступить к выносу сетей в 
сторону Зеленого Луга, а  
в 2020-м начать проходку 
участка от ул. Кижеватова 
до ул. Аэродромной.

Задачи грандиозные, 
требующие большого на-
пряжения сил.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Сочи с Красной Поляной и Хостой, возводили произ-
водственные корпуса в Куйбышеве (Новосибирская 
область) и Малашуйке (Архангельская область). 
Белорусов ценили за профессионализм и трудолю-
бие, им доверяли самые сложные проекты.

Вернуться к прежней практике строительства Вернуться к прежней практике строительства 
объектов любого уровня сложности, в том 
числе за пределами Беларуси, считают в 
«МИНСКМЕТРОСТРОЕ» задачей реальной 
и даже первостепенной. Но для этого 
предстоит многое изменить в производ-
стве, технологии и сознании людей — об 
этом наш разговор с генеральным дирек-
тором Леонидом СТУХАЛЬСКИМ.

Хочешь сделать Хочешь сделать 
хорошо, сделай хорошо, сделай 
это самэто сам

Ставка — Ставка — 
на производство на производство 
и новые технологиии новые технологии

Заработная плата у рабо-
чих-метростроителей коле-
блется от 500 до 2000 ру-
блей. Все условия созданы, 
можно зарабатывать много 
— было бы желание! Для 
мотивации инженерно-тех-
нического персонала ему 
на три месяца с декабря т.г. 
на 25 процентов повышена 
заработная плата. Если это 
себя оправдает, положи-
тельно скажется на объемах 
работ и организации труда, 
практика закрепится.

Как потопал, так Как потопал, так 
полопалполопал

Проходчик — Проходчик — 
универсальный универсальный 
солдатсолдат

За освоение новой про-
дукции — высокоточной 

Периодически в работе 
метростроителей случают-
ся периоды вынужденного 

В этом году 60-летие со дня образова-
ния отметило ЗАО «Минсктермоизоля-
ция». Предприятие продолжает работу 
в своем сегменте строительного рынка 
— это тепловая изоляция инженерных си-
стем зданий и сооружений, огнезащита 
строительных конструк-
ций и воздуховодов вент-
систем, утепление наруж-
ных стен зданий.

Общество располагает 
двумя филиалами в Бо-
рисове и Молодечно. На 
производственной базе 
в Минске изготавливают-
ся необходимые тепло-
изоляционные материалы 
(минераловатные цилиндры и пакеты, обо-
лочки из оцинкованной стали и т.д.), что по-
могает коллективу «Минсктермоизоляции» 
качественно и в срок выполнять свои обя-
зательства. Часть продукции реализуется 
сторонним заказчикам. Не исключено, что 
производственные участки будут открыты 

и в регионах, поскольку спрос на теплоизо-
ляционные материалы есть.

Специалисты предприятия задействова-
ны на всех особо важных объектах столицы: 
реконструкции стадиона «Динамо», строи-
тельстве зданий Верховного Суда Респу-

блики Беларусь, Центра 
олимпийской подготовки 
по художественной гимна-
стике, КМЦ в Ждановичах и 
многих других.

— Из теплоизоляции 
ушли мокрые процессы, 
неэффективные утеплите-
ли и громоздкие системы. 
Сегодня все работает на 
то, чтобы заказчик с помо-

щью современных материалов и техноло-
гий смог добиться значительной экономии 
дорогостоящей энергии, — комментиру-
ет директор ЗАО «Минсктермоизоляция» 
Олег Жамойда. — При этом большая сте-
пень доверия потребителя к предприятиям 
с традициями и историей.

Юбиляр годаЮбиляр года

С уважением,
генеральный директор ОАО «Стройтрест № 35»генеральный директор ОАО «Стройтрест № 35»

Валерий КРУПИНСКИЙВалерий КРУПИНСКИЙ

С Новым годом и Рождеством!С Новым годом и Рождеством!

Уважаемые коллеги,Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!

С уважением,СС уважением,

Примите самые искренние поздравления с Примите самые искренние поздравления с 
Новым 2018 годом и Рождеством Христо-Новым 2018 годом и Рождеством Христо-
вым. Уверен, каждому из нас есть чем гор-вым. Уверен, каждому из нас есть чем гор-
диться в уходящем году и что загадать на диться в уходящем году и что загадать на 
год грядущий.год грядущий.

Новогодние и рождественские Новогодние и рождественские 
праздники объединяют нас вокруг праздники объединяют нас вокруг 
главных ценностей – семьи и друзей, главных ценностей – семьи и друзей, 
приносят в наш дом радость обще-приносят в наш дом радость обще-
ния, тепло семейного очага. Мы ния, тепло семейного очага. Мы 
встречаем их с добрыми чувства-встречаем их с добрыми чувства-
ми и надеждами.ми и надеждами.

Желаю, чтобы все задуманное Желаю, чтобы все задуманное 
сбылось, и наступающий год стал сбылось, и наступающий год стал 
финансово стабильным, придал финансово стабильным, придал 
силы для творческой реализа-силы для творческой реализа-
ции самых смелых планов, по-ции самых смелых планов, по-
дарил интересные проекты, му-дарил интересные проекты, му-
дрые решения и новые победы.дрые решения и новые победы.

Пусть 2018-й год будет на-Пусть 2018-й год будет на-
полнен любовью и теплотой, полнен любовью и теплотой, 
атмосферой добра, искренно-атмосферой добра, искренно-
сти и взаимопонимания. С Новым сти и взаимопонимания. С Новым 
годом и Рождеством!годом и Рождеством!

Пусть все задуманное исполнится!Пусть все задуманное исполнится!
Уважаемые коллеги, дорогие друзья!, д р дру, д р дру

Искренне поздравляю вас с наступающим Новым Искренне поздравляю вас с наступающим Новым 
годом и Рождеством Христовым!годом и Рождеством Христовым!

Уходящий год был нелегким для всех, кто работал Уходящий год был нелегким для всех, кто работал 
в строительной отрасли республики. Он был напол-в строительной отрасли республики. Он был напол-
нен напряженным трудом и поиском путей выхода нен напряженным трудом и поиском путей выхода 
из сложившейся экономической ситуации. Не все из сложившейся экономической ситуации. Не все 
задуманное удалось сделать и воплотить в жизнь. задуманное удалось сделать и воплотить в жизнь. 
Уверен, что Новый год станет годом перемен к луч-Уверен, что Новый год станет годом перемен к луч-
шему и оправдает наши совместные усилия в ре-шему и оправдает наши совместные усилия в ре-
шении задач строительной отрасли, а наша жизнь шении задач строительной отрасли, а наша жизнь 
будет благополучной, комфортной и защищенной.будет благополучной, комфортной и защищенной.

От всей души желаю всем строителям крепкого От всей души желаю всем строителям крепкого 
здоровья, личного счастья, мира и согласия для здоровья, личного счастья, мира и согласия для 
успешного осуществления новых планов и начина-успешного осуществления новых планов и начина-
ний на благо нашей страны.ний на благо нашей страны.

ПредседательПредседатель Союза Строителей Союза Строителей
Николай Николай ШЕРЕМЕТШЕРЕМЕТ

Производство блоков верхнего строения пути
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В рамках XII Национального фестиваля архитектуры, по-
священного 950-летию Минска, подведены итоги ХVIII Ре-
спубликанского конкурса на лучшее архитектурное произ-
ведение, в котором приняли участие проектные, проектно-
строительные предприятия, архитектурные бюро, твор-
ческие мастерские, индивидуальные предприниматели, 
архитекторы, реставраторы, дизайнеры, скульпторы.

Дипломами второй степени отмечены:
В номинации "Реконструкция зданий и сооружений" (проект) — 

творческий коллектив УП "Минскпроект" за проект "Реконструк-
ция комплекса объектов стадиона "Динамо" в Минске" (руководи-
тель проекта Елизавета Магова).

В номинации "Ландшафтная архитектура и уличный дизайн" 
(проект) — творческий коллектив УП "Минскпроект" за проект 
"Мемориальный комплекс "Тростенец" (главный архитектор про-
екта Анна Аксенова).

В номинации "Промышленные комплексы, здания и сооружения" 
(постройка) — творческий коллектив ОАО "Институт "Минскграж-
данпроект" за реализацию проекта "Третья линия Минского метро-
политена. Здание эксплуатационного персонала".

Проекты года

Каравай годаКаравай года
муки муки нового урожая вручили труже-

ники СПФ «Агрострой» заместителю 
генерального директора ОАО «Минскже-

лезобетон» Станиславу СОХАРЕВУ.
Этот год для сельхозфили-

ала «Минскжелезобетона» вы-
дался непростым: не все виды 
на урожай оправдались, но 
труженикам хозяйства удалось 
собрать 5055 т зерна (плюс 488 
т к прошлому году) и 725 т рап-

са (плюс 57 т). Были вовремя убраны другие культуры, в 
полном объеме заготовлены корма для скота.

«Агрострой» специализируется на произ-
водстве молока и мяса. Достигнутые ре-

зультаты позволяют ему год от года 
занимать лидирующие позиции 

в районе.

Ароматный каравай из Ароматный каравай из 

(Продолжение на стр. 6)

В первых числах июля 2018 года газета «На 
стройках Минска» отметит 40-летие. В преддве-
рие юбилея журналисты издания знакомят читате-
лей с выпусками «НСМ» прошлых лет. На этот раз 
на календаре 1980-й.

Год выбран не случайно. В конце семидесятых — на-
чале восьмидесятых Беларусь представляла собой 
огромную строительную площадку. На развитие про-
мышленности было направлено свыше 68 млрд рублей 
капиталовложений, что в три раза больше по сравне-
нию с предыдущими пятнадцатью годами. В этот пе-
риод в строй вошло 136 крупных заводов и фабрик, 
оснащенных новейшим оборудованием.

Значителен вклад в происходящие преобразования 
коллектива производственного строительно-монтаж-
ного комбината «Минскстрой». Заметьте,  его возглав-
ляет первый заместитель министра промышленного 
строительства БССР А.А. Борщ.

Разумеется, все самые знаковые темы находят отраже-
ние на страницах «На стройках Минска». Газета выходит 
на четырех полосах еженедельно, по четвергам, стоит 2 
копейки. По всему заметно, что издание чувствует себя 
уверенно на медийном пространстве: в обязательном по-
рядке отражает политику партии, но при этом не избегает 
острых тем, хотя многотиражке от роду всего два года. 
Редакцию возглавляет талантливый журналист Н.И. Бо-

рисенко, вторым редак-
тором скоро станет В.М. 
Адаменко.

Как ни странно, отчеты 
со съездов, подготовка к 
празднованию 110-летия 
со Дня рождения Ильи-
ча, досрочное выполне-
ние и перевыполнение 
заданий Х пятилетки не 
раздражают. Скромное 
черно-белое издание 
привлекает качеством 
текстов и разнообразием 
рубрик, открытыми ли-
цами и не утратившими 
своей новизны инициа-
тивами. А сколько парал-

лелей можно провести?! Взять хотя бы реконструкцию 
стадиона «Динамо» к Олимпиаде-80 и нынешнюю, ко 
Вторым Европейским играм. И тогда, и сейчас уникаль-
ные конструкции были изготовлены «Минскжелезобето-
ном», о чем писала «НСМ» в 80-м и отмечала в 2017-м.

К слову, свои обязательства по своевременной сда-
че олимпийских объектов минскстроевцы выполнили 
с честью: были введены спорткомплексы в Раубичах 
и Стайках, построена гостиница «Планета», реализо-
ваны большие объемы работ по развитию дорожно-
транспортной сети и на благоустройстве.

3 июня 1980 года начальник комбината А.А. Борщ 
под аплодисменты 50 тысяч зрителей торжественно 
передал символический ключ от стадиона «Динамо» 
представителям города и эксплуатирующей организа-
ции. А потом состоялся матч между «Динамо» (Минск) 
и «Спартак» (Москва), который завершился со счетом 
1:1. На трибунах ликовали приглашенные на праздник 
строители, наблюдая за игрой звезд первой величины: 
Олега Романцева, Сергея Родионова, Рината Дасаева, 
Сергея Боровского и других. Буквально через два года 
минчане станут чемпионами Советского Союза — та-
кого подъема и такого футбола больше не будет!

Или еще тема, не потерявшая своей актуальности. В № 
12 «НСМ» опубликовано интервью с литовским архитекто-
ром Витаусом Парчяускасом, в котором он отмечает пре-
имущества КПД, но сетует на то, что «… индустриальное 
жилье требует максимальной унификации строительных 
элементов. А это, в свою очередь, создает определенные 
проблемы для архитекторов, стремящихся запроектиро-
вать красивые, разнообразные здания и целые ансамбли».

Под рубрикой «Путешествие в завтра» на страницах 
«НСМ» часто выступали архитекторы ведущего столично-
го института «Минскпроект». Вот так, к примеру, описыва-
лись особенности экспериментальной застройки жилого 
района «Запад-1»: «На первом этаже жилых домов распо-
ложатся приемные пункты — химчистки, обувной мастер-
ской и швейного ателье… Здесь также можно будет сде-
лать заказ на доставку домой продуктов повседневного 
спроса и абонировать холодильный шкаф, где ко времени 
вашего прихода с работы уже будут аккуратно сложены за-
казанные продукты…». «Евроопт» нервно курит в сторонке.

Представляют интерес итоги 1979 года. Минскстроевцами 
введено 690 тыс. кв. м жилья, 26 промышленных объектов, 
17 детских садов, 6 школ, 2 роддома, 3 поликлиники — всего 
191 объект жилищного и культурно-бытового назначения.

Навстречу юбилеюНавстречу юбилею
Листая пожелтевшие Листая пожелтевшие 
страницыстраницы
Листая Листая пожелтевшие пожелтевшие 
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ительства первого дома в рамках второго 
этапа возведения социального жилья в Бела-

руси на китайские инвестиции. Строить дом до-
верили ОАО «МАПИД».

На первом этапе в пяти обла-
стях Беларуси было возведено 

16 домов на 1432 квартиры. С 
использованием технико-эконо-
мической помощи Китая на вто-
ром этапе планируется постро-
ить еще 22 жилых дома – 1854 
квартиры социального жилья. 

Инвестиции составят около 56,5 млн долларов США.
Жилье предназначено для граждан, состоящих на 

учете нуждающихся в улучшении жилищных условий, 
в том числе малообеспеченных. Оно будет на-

ходиться в государственной собственности 
и не подлежит продаже или аренде, а 

также наследованию.

луатационно

В городе Смолевичи за-

ре-
аа 

ложен камень в фундамент стро-

Благо твори!Благо твори!

Фомина, Еле-
на Басова и 

Анна Фате-
ева (СУ-246 
ОАО «МА-
ПИД») с по-

дарком для 
с е м и л е т н е й 

Лизы, живущей 
в детском доме

Валентина ФОМИНА, оператор 
ЭВМ СУ-246 ОАО «МАПИД»:

— Благотворительная акция "Рожде-
ственская коробочка" проводится для 
детей-сирот и детей из неблагополуч-
ных семей.

Стартовала она в 2013 году и с каждым 
годом набирает обороты: количество 
добрых сердец и счастливых детей рас-
тет! В прошлом году было собрано 1273 
коробочки и 362 подарочных пакета.

В 2017-м участники акции стремятся 
охватить как можно больше детей, по-
этому цель  — собрать не менее 1 600 ко-
робочек. То, что посылочки адресуются 
конкретному ребенку, вызывает доверие 
и искреннее отношение.

О проекте мы узнали из социальных се-
тей, и он тронул нас до глубины души. По-
дарок собирали с любовью. Если до этого 
погода и разного рода сложности мешали 
созданию предпраздничного настроения, 
то наполнив коробочку, почувствовали: 
светло и празднично становится на душе у 
тех, кто умеет дарить и сопереживать.

На снимке слева на-
право: Валентина 

«Мы едем на «КиВиН!»Мы едем на «КиВиН!»
КомандаКоманда веселых  веселых и находчивых «МАПИД-

шоу» стала победителем ежегодного минского 
турнира команд КВН «Премьер-Лига» сезона-2017. В 

финале мапидовцам удалось обойти прошлогоднего по-
бедителя – команду «Интенсив». «Победа далась непросто, 

– признается капитан «МАПИД-шоу» Артем Кунцевич. – Сопер-
ники очень сильные, много лет играют в КВН. Но мы не сдавались 

и упорно шли к этой победе».
Команде «МАПИД-шоу» торжественно были вручены переходя-

щий кубок турнира и оплаченный проезд на Международный фе-
стиваль команд КВН «КиВиН-2018» в Сочи.

Три года «МАПИД-шоу» играет в «Премьер-Лиге» команд КВН 
Минска, и выше полуфинала подняться раньше не удавалось. В 
этом году в копилку мапидовцев добавилась еще одна победа 
– игрок команды Татьяна Кунцевич стала обладательницей 

приза в номинации «Лучшая КВНщица сезона-2017». У 
Татьяны это уже вторая награда в «Премьер-Лиге».

«Премьер-Лига» команд КВН проводится с 
2002 года под эгидой главного управления 

идеологической работы, культуры и 
по делам молодежи Минго-

рисполкома.

Победа годаПобеда года
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(Окончание. Начало на стр. 6)
Налицо успехи, но не без проблем. На недостаточное 

материально-техническое снабжение предприятий и 
строек указывает большинство руководителей структур-
ных подразделений, а генеральный директор МПОИДа 
А.Н. Гламаздин на итоговом совещании с высокой три-
буны озвучивает, что предприятие испытывает нехватку 
«Бустилата» для линолеума, электродов, карбида каль-
ция, сварочной проволоки и т.д. («НСМ», № 2, 1980).

Буквально с первых дней работы редакции журнали-
сты многотиражки в составе рейдовых бригад колесят 
по стройкам. Их материалы не только об успехах строи-
телей, вводимых объектах, но и об упущениях и наруше-
ниях. Где-то безобразно складированы стройматериалы 
либо не соблюдаются нормы расхода цемента, выявлены 
факты откровенного брака — и появляются материалы 
«За халатность — к ответу» (№ 22), «Почему полы «гор-
батые», «Дело о воде» (№ 20), «Как сбережешь, так и по-
строишь» (№ 27). Печатное слово имеет такой вес, что 
буквально в следующих номерах управляющие трестами, 
генеральные директора предприятий сообщают, какие 
меры были приняты в отношении нарушителей и брако-
делов и что сделано для недопущения подобного впредь.

Свой способ борьбы с прогульщиками, пьяницами 
и нарушителями трудовой дисциплины придумали в 
80-м году комсомольцы СУ-66 седьмого треста: они 
регулярно выпускали сатирическую газету «Пякуха», 
в которой доставалось всем перечисленным катего-
риям несознательных граждан. Говорят, иные номера 
комсомольского творчества быстро исчезали со стен-
да, видно, попадание в цель было стопроцентным.

В «НСМ» регулярно публикуются материалы по тру-
довому законодательству, юридические консультации, 
встречается рубрика «Из зала суда», как, к примеру, 
электросварщик Н. халтурил в деревне, а начальник 
цеха рисовал ему в табеле рабочие дни, и чем все это 
закончилось («Сделка с совестью», № 27).

Буквально в каждом номере газеты — зарисовки о 
людях, бригадах, трудовых коллективах. С пожелтев-
ших страниц смотрят на нас открытые, улыбчивые 
лица, воспитанные думать о Родине, а потом о себе. 
В практику вошло проведение слетов бригадиров, ма-
стеров и прорабов, на которых строители обсуждали 
волнующие их темы.

Я, кстати, застала то время, когда отдел кадров СУ-5 
возглавлял Иван Михайлович Ужицын, неравнодушный, 
активный человек, патриот своего управления и первого 
треста. Но лишь сегодня из старой подшивки узнала, что 
Иван Михайлович в прошлом был военным летчиком, ле-
тал на тяжелых бомбардировщиках, был сбит в 45-м, но 
вернулся в строй и еще пятнадцать лет жил небом.

Сегодня уже трудно представить, но строители быв-
шего Союза активно общались, соревновались и дели-
лись опытом. Так, стройтрест № 1 сотрудничал с колле-
гами из «Каунасстроя» и «Волгоградстроя», коллектив 
седьмого треста — со строителями треста № 16 Ленин-
града и треста № 4 Москвы, у заводчан КПД-1 МПОИД 
был подписан договор о соцсоревновании с аналогич-
ным предприятием Риги, который также предусматри-
вал обмен на некоторое время лучшими бригадами.

В одном из номеров «НСМ» было опубликовано пись-
мо бригады И. Бабий из СУ-5 треста «Волгоградстрой» с 
предложением посоревноваться. Вызов приняла бригада 
Е. Ляхновича из СУ-67 первого треста, о чем также пись-
менно проинформировала коллег. Не удалось выяснить, 
кто же в результате победил, но сам факт взаимодей-
ствия коллективов двух строительных организаций 
братских республик, согласитесь, интересен и полезен.

Естественно, не только одной работой жил многоты-
сячный коллектив «Минскстроя». Много внимания уде-
лялось быту строителей, даже проводилось анкетиро-
вание на страницах газеты «На стройках Минска» с це-
лью улучшения условий проживания в ведомственных 
общежитиях. Интересно, что в гости к строителям при-
ходили не только медики и представители правоохра-
нительных органов, как сейчас, но и художники, поэты, 
актеры — это было живое общение, которое развивало, 
воспитывало, создавало творческую среду, в которой, 
представьте себе, прорастали таланты. Редакция таких 
людей искала среди минскстроевцев и объединяла. 
При «НСМ» действовало литературное объединение 
«Восхождение», которым руководил Василий Ференц. 
В последний четверг каждого месяца собирались начи-
нающие поэты и прозаики, читали свои произведения, 
лучшим работам выпадала честь быть опубликованны-
ми на литературной страничке газеты. В адрес литобъ-
единения «Восхождение» направляли пробы пера стро-
ители из Москвы, Ленинграда, Ульяновска, а это значит, 
что газету знали, уважали, ей доверяли.

Алексей ЖУКОВ, начальник Минского участка 
эксплуатации № 1 ОАО «УМ-79»:
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Свадьба годаСвадьба года
Совет да любовь!Совет да любовь!

В уходящем 2017 году в стройтресте № 4 одной мо-
лодой семьей стало больше. Тесными брачными узами 
скрепили свой союз в загсе Советского района города 
Минска штукатур СУ-26 Анастасия Андросик и камен-
щик СУ-13 Дмитрий Деро.

Ослепительно красивая невеста и счастливый жених 
принимали  поздравления не только от родных и близ-

ких, но и от профсоюзного лидера треста Натальи Бычко-
вой, которая пожелала ребятам взаимной и светлой любви 

на долгие годы.
Настя и Дима познакомились во время учебы в профессио-

нальном лицее № 10 строительства имени И.М.Жижеля. После 
окончания учебного заведения распределились в стройтрест № 4. 
Пока ребята живут в разных общежитиях, но надеются, что адми-
нистрация треста выделит им комнату в семейном. Под Новый год 
ведь желания сбываются?!

Знакомьтесь: один из старейших ра-
ботников «Минскстроя» Иван Андреевич 

Шемпель, сварщик СУ-9. Стаж ра-
боты в ОАО «Стройтрест № 4» — 

57 лет!
Когда-то отец, напутствуя сына, по-

кидающего отчий дом, сказал: «Живи 
честно! Работай, себя не жалея». Так 
Иван Андреевич и идет по жизни: стро-
ителю 74 года, а он по-прежнему акти-
вен и деловит, не представляет себя, 
сидящим дома или во дворе с пенсионе-
рами, а вот в гуще событий, на строитель-
ной площадке — в самый раз.

К мнению Ивана Шемпеля на стройке прислушиваются, 
его ученики считаются лучшими в управлении. За много-

летний добросовестный труд ветеран неоднократно 
отмечался правительственными наградами. Самая 

дорогая для него — Орден Трудовой Славы 

Стаж ра-
4» — 

по-
ви 
ак 
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третьей степени за освоение в 1978 
году технологии ванной сварки.

(Продолжение в следующем номере газеты)
Наталья ХАЦКЕВИЧ
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Алексей ЖУКОВ,
эксплуатации № 1

ведь желания сбываются?!

шей серией 3А-ОПБ и перейдет на более комфорт-
ную и выразительную серию ОКПМ 

— такого жилья будет строиться 
порядка 40 тыс. кв. м (пять-шесть 

домов) ежегодно. Предприятие 
имеет загрузку на следующий год, 

просматривается 2019-й и даже 
2020-й. По одному дому будет по-
строено в Сухарево, на Партизан-
ском проспекте и в Парке высоких 
технологий, два запроектированы в 

Дражне и пять — в Михалово.
«Как директор предприятия, несущий ответственность за 

коллектив и производство, я стою на позиции: если объ-
емно-блочное жилье востребовано, то такие дома должны 

возводиться, пока вопрос с доступным и качественным 
жильем для нуждающихся в улучшении жилищных 

условий не будет решен в ином ключе. В любом 
случае профессиональный коллектив найдет 

свою нишу», — рассуждает директор 
ОАО «МДК» Андрей Ясюченя.

В 2018 году ОАО «Минский домострои-
тельный комбинат» распрощается с устарев-

Год итожим тот, Год итожим тот, 
что прожит…что прожит…

ведь

ПрогПрогноз годаноз года

Навстречу юбилеюНавстречу юбилею

— Первый участок располагает 45 башенными кранами раз-
личных модификаций. В текущем году более половины парка 
эксплуатировалось в круглосуточном режиме на строительстве 
особо важных объектов: стадиона «Динамо», Центра олимпий-
ской подготовки по художественной гимнастике, жилого ком-
плекса «Лазурит», ГДК «Шантер Хилл» и других. Это требовало 
слаженной работы ремонтных бригад и профессионализма ма-
шинистов кранов. Можно отметить, что помимо требования за-
казчиков «ни минуты простоя» изменились подходы к исполь-
зованию вертикального транспорта: требуются краны, которые 
по своей грузоподъемности, вылету стрелы и высоте подъема 
могут заменить несколько менее современных.

Увы, но с каждым годом все меньше женщин связывают 
свои судьбы с профессией машиниста башенного крана — 
это тоже уже тенденция. Понимаю, почему так происходит, 
но искренне сожалею, потому что женщины более ответ-
ственны и надежны. 

С Новым годом, друзья!



«На стройках МИНСКА»6

От имени Совета государствен-
ного производственного объедине-
ния «Минскстрой» и от себя лично 
примите искренние поздравления с 
юбилейной датой со дня образова-
ния Минской городской организа-
ции профсоюза работников строи-
тельства и промстройматериалов.

60 лет вы активно, профессиональ-
но и достойно отстаиваете законные 
права и интересы работников строи-
тельного комплекса города Минска 
и Минской области, делая все воз-
можное для улучшения их жизни и 
условий труда.

Минский горком профсоюза стро-
ителей и ГПО «Минскстрой» свя-
зывают многолетние партнерские 
отношения, направленные на до-
стижение высокой социальной от-
ветственности перед трудовыми 
коллективами, поддержание обще-
ственного согласия, развитие циви-
лизованных трудовых отношений в 
рамках правового поля. Вместе мы 
многого достигли, о чем свидетель-
ствует подписанное сторонами Тариф-

ное соглашение на 2016-2018 годы.
Минская городская организация 

Белорусского профсоюза работни-
ков строительства и промстройма-
териалов — крупнейшее обществен-
ное объединение, в состав которого 
входят 159 первичных профсоюзных 
организаций с численностью около 
51 тысячи членов профсоюза. Про-
фсоюзных работников и активистов 
по праву называют индикаторами 
общественного настроения. Вы ра-
ботаете в режиме диалога, претво-
ряя в жизнь основную цель – сохра-
нение стабильности в коллективах.

Желаю профсоюзному активу даль-
нейших успехов в защите законных 
прав и гарантий человека труда, роста 
профсоюзного членства, а всем чле-
нам профсоюза – здоровья, успешной 
трудовой деятельности, достойной 
заработной платы, оптимизма, сча-
стья и благополучия в семьях.

С уважением,
генеральный директор

ГПО «Минскстрой»
Михаил ГОРЕЛИКОВ

Рациональное использова-
ние производственных пло-
щадей и оптимизация затрат 
помогают заводчанам суще-
ственно экономить: перерас-
пределена по подразделени-
ям Общества продукция по-
лигона по выпуску сборного 
железобетона на филиале 
№ 1, а освободившиеся пло-
щади используются под хра-

Вся работа, проводимая ОАО «Минскжелезобетон», Вся работа, проводимая ОАО «Минскжелезобетон», 
направлена на получение чистой прибыли, рост кото-направлена на получение чистой прибыли, рост кото-
рой, по результатам года, составит 184%. Рост добав-рой, по результатам года, составит 184%. Рост добав-
ленной стоимости на одного работника сложился на ленной стоимости на одного работника сложился на 
уровне 133,1%, при этом среднемесячная заработная уровне 133,1%, при этом среднемесячная заработная 
плата по году выросла на 29,7%.плата по году выросла на 29,7%.

Минской городской организации Белорусского профсоюза работников Минской городской организации Белорусского профсоюза работников 
строительства и промстройматериалов – 60 летстроительства и промстройматериалов – 60 лет

В юбилейном для Мин-
ской городской организа-
ции профсоюза работни-
ков строительства и пром-
стройматериалов году его 
председатель Владимир 
Гарунович был награж-
ден серебряной медалью 
Международной конфе-
дерации профсоюзов ра-
ботников строительства и 
промстройматериалов. Так 
высоко был оценен вклад 
Владимира Васильевича и 
в целом столичного про-
фактива в обеспечение 
социально-экономических 
и правовых интересов чле-
нов профсоюза строитель-
ной отрасли.

Ежегодно профсоюзное 
сообщество пополняет-
ся новыми первичками. В 
прошлом году в столич-
ный профсоюз строителей 
вошли 34 коммерческие 
организации, еще четыре 
присоединились в этом. 
«Работать в строительстве 

всегда непросто, но когда 
ты в большой семье, вправе 
рассчитывать на поддержку 
и защиту», — поясняет рост 
рядов заместитель предсе-
дателя Минского горкома 
Дмитрий Просвиряков.

Минская городская ор-
ганизация профсоюза объ-
единяет самую активную и 
сознательную часть стро-
ителей Минска и Минской 
области. Горком профсоюза 
является инициатором про-
фессиональных конкурсов, 
смотров стройплощадок, 
благотворительных акций, 
активным борцом за соз-
дание безопасных условий 
труда. Техническая инспек-
ция горкома принимает уча-
стие в расследовании не-
счастных случаев с тяжелым 
либо смертельным исходом, 
делая все возможное, чтобы 
защитить невиновных и по-
мочь пострадавшим.

Минским горкомом про-
фсоюза заключены согла-

шения о сотрудничестве с 
Московским горкомом про-
фсоюза строителей (Рос-
сийская Федерация) и Ха-
нойским горкомом профсо-
юза строителей (Вьетнам). 
Профсоюзы обмениваются 
делегациями, делятся опы-
том работы, что способ-
ствует объединению наших 
стран и народов.

Профсоюз строителей 
состоялся, потому что он 
живет интересами труже-
ников самой созидатель-
ной из профессий. Пер-
вички возглавляют мудрые 
и ответственные пред-
седатели: Чеслав Бушило 
(ОАО «МАПИД»), Наталья 
Садовская (ОАО «Минскже-
лезобетон»), Михаил Гущин 
(ОАО «Стройтрест № 35»), 
Наталья Бычкова (ОАО 
«Стройтрест № 4»), Иван 
Трепачко (ОАО «Стройтрест 
№ 1») и многие другие.

С юбилеем, профсоюзное 
сообщество строителей!

ОАО «Минскжелезобетон»

Научились побеждатьНаучились побеждатьНаучились побеждать
Под занавес года ОАО «Минскжелезобетон» получил сертификат соб-Под занавес года ОАО «Минскжелезобетон» получил сертификат соб-

ственного производства, который дает ему возможность применения ственного производства, который дает ему возможность применения 
преференциальной поправки в размере 15 процентов на снижение преференциальной поправки в размере 15 процентов на снижение 
цены в тендерных торгах. Хлопотно, недешево, но в будущем можно цены в тендерных торгах. Хлопотно, недешево, но в будущем можно 
рассчитывать на увеличение количества побед в тендерах.рассчитывать на увеличение количества побед в тендерах.

В текущем году предприятие продолжило работу по снижению се-В текущем году предприятие продолжило работу по снижению се-
бестоимости продукции, оптимизации затрат и структуры, совершен-бестоимости продукции, оптимизации затрат и структуры, совершен-
ствованию технологий и освоению новой номенклатуры изделий.ствованию технологий и освоению новой номенклатуры изделий.

В поисках 
оптимальной 
структуры

нение вибропрессованной 
продукции; переехал с пер. 
Восточного на пер. Твердый 
растворобетонный узел; стал 
филиалом Завод пустотных 
изделий, где сконцентриро-
вано основное производство 
по изготовлению арматурных 
изделий в ранее модернизи-
рованном цехе… И даже сто-
ловые, приносившие в год 
под миллиард убытков, пере-
стали тянуть предприятие 
вниз. Услуги по обеспечению 
работников предприятия го-
рячим питанием переданы  
на аутсорсинг. Кроме того, 
дооборудованы комнаты для 
приема пищи. Высвободив-
шиеся производственные 
площади либо сданы в арен-
ду, либо переданы городу 
как, к примеру, территория 
РУ-9 в пер. Восточном.

отходы упаковочной пленки 
сдаются на переработку и 
приносят доход.

На предприятии реали-
зуется программа по энер-
госбережению, в рамках 
которой в этом году модер-
низированы котельные двух 
филиалов и кабельные ли-
нии, а децентрализация ком-
прессорного оборудования 
на филиале № 2 позволила 
в два раза сократить потре-
бление электроэнергии при 
производстве бетонных сме-
сей. В целом программа на 
2017 год по снижению затрат 
предусматривает экономию 
в размере 473тыс рублей.

Наука «Экономия»
ОАО «Минскжелезобетон» 

полностью переработало 
составы растворов и бе-
тонов с применением эф-
фективных добавок нового 
поколения, снизив себесто-
имость продукции на 10- 
20%; оптимизировало чис-
ленность персонала, сокра-
тив низкопроизводительные 
рабочие места; увеличило 
степень переработки и по-
вторного использования бе-
тонных отходов. Здесь даже 

изводство дает возмож-
ность не только «варить» 
конструкции под заказ, 
но и снизить трудоем-
кость по существующим 
группам металлоизде-
лий, применяемых при 
производстве сборного 
железобетона, а также 
изготавливать формы, ко-
торые раньше мы в боль-
ших объемах заказывали 
на стороне, — раскрывает 
карты главный инженер 
ОАО «Минскжелезобетон» 
Александр Эйсмонт. — 
Идеально, когда загрузка 
цеха составляет порядка 
200 т металлоконструкций 
в месяц. Активное участие 
в тендерах и наличие 
сертификата собствен-
ного производства нам 
в помощь».

х у д о ж е с т в е н н о й 
гимнастике. Про-
должается ком-
плектация метал-
лоизделиями ста-
диона «Динамо».

«Новое про-

металлоконструкций со-
стоялось в апреле 2017-го. 
В производство было ин-
вестировано порядка 500 
тыс. рублей. На сегодня это 
полноценная структура, 
позволившая обеспечить 
рост объемов производ-
ства металлоконструкций 
на 160% в натуральном 
выражении.

Порядка 360 т метал-
локонструкций было по-
ставлено на Центр олим-
пийской подготовки по 

Освоение новых номен-
клатурных групп и производ-
ство индивидуальных изде-
лий под заказ — то направ-
ление, которое позволило 
предприятию нарастить объ-
емы сборного железобетона 
с предполагаемым выходом 
по году на 107,4% в нату-
ральном выражении.

Наличие специальных 
стендов на Заводе строи-
тельных конструкций и ис-
пользование качественной 
финской фанеры дают воз-
можность заводчанам опе-
ративно выполнять заказы 
любого уровня сложности. 
«Готовы работать и с мини-
мальной рентабельностью на 
условиях значительных объ-
емов и предоплаты», — ком-
ментирует главный инженер.

Из новинок этого сезона 
— плиты железобетонные 
для аэродромных покрытий 
с рифленой поверхностью 
и двойным преднапряжени-
ем, которых реализовано на 
внутреннем рынке уже более 
200 единиц. В новом году 
ожидается ввод линии по 
производству колец с фаль-
цами, предотвращающих 
боковые сдвиги при эксплу-
атации. Освоен выпуск вент-
блоков по российской серии, 
которые будем поставлять 
на экспорт в будущем году.

Почетным дипломом кон-
курса «На лучшее достиже-
ние в строительной отрас-
ли Республики Беларусь за 
2016 год» отмечена продук-
ция «Сборные железобетон-
ные ступени для устройства 
трибун стадиона “Динамо”».

коммерческих застройщи-
ков к керамзитобетонным 
блокам, чего не скажешь об 
индивидуальных застрой-
щиках. «Частник, прежде 
чем заложить фундамент 
будущего дома, просматри-
вает отзывы, интересуется 
техническими характери-
стиками и по итогу отдает 
предпочтение экологично-
му материалу, который при 
равных условиях обеспечит 
двойное теплосопротивле-
ние контура по сравнению с 
газосиликатом», — резюми-
рует Александр Эйсмонт.

Особенность этого года 
— повышенный спрос на ке-
рамзитобетонные растворы 
и бетоны для стяжки пола и 
устройства кровли. Произво-
дители объясняют это коэф-
фициентом теплопроводно-
сти, в несколько раз превы-
шающим традиционные це-
ментные растворы, меньшей 
нагрузкой на фундаменты и 
хорошей звукоизоляцией.

С результатом 132% по от-
ношению к прошлому году 
ОАО «Минскжелезобетон» 
сработал по элементам благо-
устройства. Пиковая нагрузка 
пришлась на летние месяцы, 
когда заказчики буквально 
стояли в очереди за каче-
ственными и разнообразными 
вибропрессованными изде-
лиями, да и в декабре оборо-
ты предприятие не сбавляет, 
работает в три смены. Осо-
бой популярностью пользу-
ются новинки: мелкоштучная 
плитка «Ромб», «Песчаник», 
«Пассион» и «Старый город».  
Плитка «Креатив» отмечена 
дипломом «Лучший строи-
тельный продукт-2017».

Интерактивное меню на 
сайте предприятия поможет 
подобрать необходимые ма-
териалы, кладочные раство-
ры, сориентирует по ценам.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Железные 

Торжественное откры-
тие цеха большепролетных 

аргументы

Здесь вам 
не скажут «нет»

Экоблок себя 
еще покажет
В связи с удорожанием 

сырья снизился интерес 

В тренде — 
новинки

2017-й оказался успешным 
для ОАО «Минскжелезобетон» 

потому, что коллектив многое для этого сделал. потому, что коллектив многое для этого сделал. 
Мы не плыли по течению,Мы не плыли по течению,

не надеялись на авось, не надеялись на авось, 
а напряженно и добросовестноа напряженно и добросовестно

трудились, учились, брали новые рубежи.трудились, учились, брали новые рубежи.

Александр ШАБАН,
генеральный директор

ОАО «Минскжелезобетон»:

УважаемыеУважаемые коллеги! Дорогие друзья! коллеги! Дорогие друзья!

В В наступающемнаступающем году нам вместе предсто- году нам вместе предсто-
ит решить немало задач. Новые стратегии, ит решить немало задач. Новые стратегии, 

планы, стройки — все это реальное будущее, планы, стройки — все это реальное будущее, 
и все это мы сделаем для того, чтобы наши и все это мы сделаем для того, чтобы наши 

дети гордились своей Родиной, хотели здесь дети гордились своей Родиной, хотели здесь 
жить, подарили нам внуков и сами стали жить, подарили нам внуков и сами стали 

полноправными и рачительными хозяевами полноправными и рачительными хозяевами 
своей земли.своей земли.

Благополучия и взаимопонимания каждому Благополучия и взаимопонимания каждому 
дому, каждой семье. Пусть Новый год дому, каждой семье. Пусть Новый год 

подарит нам счастьеподарит нам счастье
 и радостные перемены в судьбе. и радостные перемены в судьбе.

МираМира, здоровья и любви! С Новым годом!, здоровья и любви! С Новым годом!

2020
длядля
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Уважаемые коллеги!
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

I место – общежитие №7 (тре-
тий год подряд переходящий ку-
бок фестивали у “семерки”)

II место – общежитие № 1
III место – общежитие № 6

«Приключения Буратино»
Какое общежитие крутое,
Хотим в нем жить и мы с тобою.
Авось прокатит тут афера,
И в блок заселимся мы скоро.

(команда общежития № 6)

Пофестивалили!Пофестивалили!

И.Аллегрова, «Угонщица»
Ах, МАПИД, ты герой МАПИД,
У меня к тебе пожелание:
Ты скорее для нас построй 
Дома культуры отдельное здание.

*     *    *
Ах, МАПИД, ты герой МАПИД,
У меня к тебе пожелание:
Ты для нас, ты еще построй
Общежития новое здание.

(команда общежития № 3)

«Сделаем дело –«Сделаем дело –  отдохнем умело»отдохнем умело»

ВИА «Самоцветы», «Мой адрес 
– Советский Союз»

Колеса диктуют вагонные,
Где срочно увидеться нам.
Мои все мобильники новые
Растеряны по городам.
Заботится сердце, душа воспи-

тателя…
Мой адрес не комната съемная,
Мой адрес на Панченко,2.
Мой адрес восьмерка уютная,
Мой адрес на Панченко,2.

(команда общежития № 8)

крытка» и «Классное задание». 
Для первого были выбраны ше-
девры советского кино – филь-
мы «Служебный роман», «Дев-
чата», «Здравствуйте, я ваша 
тетя», «Приключения Буратино», 
«Джентльмены удачи», «Любовь и 
голуби». Команды интерпретиро-
вали эпизоды любимых поколе-
ниями зрителей картин на совре-
менный мапидовский лад. На вы-
ступление отводилось семь ми-

ники примеряли на себя образы 
известных исполнителей или во-
кально-инструментальных ансам-
блей, старались быть максималь-
но похожими на прототипов в ис-
полнении переложенных песен. 
Убедительнее звучали, конечно 
же, легендарные белорусские 
«Песняры» и золотой голос Вла-
димира Мулявина (команда обще-
жития № 7). У песни “Касіў Ясь ка-
нюшыну” победные 49 баллов.

“Касіў Ясь канюшыну”, 
ВИА «Песняры»

Ходзіць Ясь па інтэрнаце,
Косіць быццам у сваей хаце.
Ці кватэра ты, ці не,
Ці прыснілася мне.

Дзеці тут павыбягалі, 
З яго дурня рагаталі.
Дзверы адчыніў у душ –
Чысціць зубы чужы муж.
Хто ты ёсць і адкуль,
Вымятайся адсюль.

Ен зайшоў на свою кухню,
Там сантэхнік круціць мухту.
Хто цябе сюды пазваў?
Каб ваду маю ты браў.

На суседку паглядзеў –
Развясціся захацеў.
Выйшла жонка тут з пакою:
“Ці дасі ты мне спакою.
Да Скуратавай пайду,
Не паможа – к Малашуку”.

Ходзіць Ясь па інтэрнаце,
Ён і праўду ў сваёй хаце.
Тут сябры, яго сям’я.
І суседзі ўся радня.
Прыпеў:
Будзем жыць, працаваць 
І МАПІД праслаўляць.

(команда
общежития № 7)

Фестиваль нас порадовал силь-
ными номерами и уровнем под-
готовки, – прокомментировал 
председатель жюри, заместитель 
генерального директора 
ОАО «МАПИД» Сергей 
Малашук. – В каждом 
номере была своя изю-
минка. Мы увидели зна-
комые лица и открыли 
новые таланты. На сцене 
и в зале царила в этот ве-

Под таким девизом в ОАО 
«МАПИД» прошел XI фести-

валь самодеятельного творче-
ства среди общежитий.

Фестиваль – это всегда празд-
ник, который объединяет не только 
жильцов общежитий, но и всех ма-
пидовцев. В зале яблоку негде было 
упасть: поболеть за свои команды 
пришли активные группы поддерж-
ки, многие строители – семьями.

В фестивале приняли участие 

шесть общежитий. Не переста-
ешь удивляться, насколько много-
гранны таланты мапидовцев, и как 
интересна жизнь в общежитиях 
предприятия.

Ребята соревновались в трех 
конкурсах: «По следам кинема-
тографа», «Поздравительная от-

Ароматная курица
с грушами и корицейс грушами и корицей

майонезом.
Форму для запека-

ния смазать расти-
тельным маслом, вы-
ложить курицу швом 
вниз и поставить 
в холодильник на 
полчаса для мари-

нования.
Форму с курицей по-

местить в мешок для запе-
кания, фиксируя концы. За-
пекать блюдо в духовке 35-
40 мин. при температуре 
180-200 0С. Затем разре-
зать мешок для запекания 
и оставить курицу в духовке 
еще на 15 мин. до образо-
вания румяной корочки.

Яблоки вымыть, срезать 
верх и вынуть мякоть, остав-
ляя стенку толщиной 5 мм (из 
мякоти можно сварить ком-
пот или испечь шарлотку).

Творог протереть, до-
бавить сахар, мед, корицу, 
цедру лимона, изюм, сме-

Блюда годаБлюда годаБлюда годаБлюда года
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В новогоднюю ночь любая хозяйка старается удивить близких изыскан-
ным блюдом. Сегодня мы решили упростить задачу в поиске новых 
рецептов и обратились за помощью к специалисту. Главное блю-
до и десерт для вас приготовила Екатерина Ташейко, инженер-
технолог комбината общественного питания ОАО «МАПИД». По 
словам автора, рецепты из доступных продуктов и несложные. 
«Немного придется повозиться с курицей, но тут главное ввя-
заться в драку, а там и дело пойдет», – улыбается Екатерина.

Курица – 1,2 кг
Груши – около 1 кг
Майонез – 200г
Корица молотая
Сахар. Соль 
Лимонная цедра
Масло растительное 

Курицу разрезать по 
грудке, вырезать плече-
вые, бедренные кости и 
хребтовую часть полно-
стью. Подготовленную 
тушку посыпать солью.

Груши помыть, разре-
зать на крупные ломтики, 
добавить немного саха-
ра, соли, корицу, 
майонез и цедру ли-
мона. Перемешать 

и дать настояться 10 мин.
На подготовленную кури-

цу выложить груши, зашить 
тушку нитками или скре-
пить зубочистками. Сма-
зать тушку оставшимся 

Десерт «Зимнее угощение»Десерт «Зимнее угощение»
Яблоки – 6 шт.
Творог – 400 г
Мед – 3 ст. л.
Сметана
Корица
Цедра лимона
Изюм, грецкие орехи 

-
-
-
-
е
-
е 

Вот такие замечательные имбир-
ные пряники ручной работы к Но-

вому году предлагает комбинат 
общественного питания, кото-
рые можно приобрести уже с 20 

декабря в сети комбината.
В столовых и кафе КОП ОАО «МАПИД» в буд-

ние дни можно позавтракать и пообедать по 
консервативным ценам, а в удобное для Вас 
время организовать праздничное мероприя-
тие: банкеты, юбилеи, свадьбы!

Не забывайте 
о сервировке. 

Красиво оформ-
ленное блюдо 

создает настро-
ение и особую 

атмосферу 
праздника.

тану. Хорошо перемешать.
Яблоки наполнить творожной 

массой, зубочисткой проколоть 
кожицу в нескольких местах, что-
бы она не потрескалась и не поте-
ряла форму. На дно формы налить 
немного воды или яблочного сока, 

выложить яблоки. Запекать в ду-
ховке при температуре 180-200 0С 
15-20 мин.

Готовые яблоки остудить, полить 
медом (или вареньем) и посыпать 
жареными грецкими орехами.

Приятного аппетита!

Совет:

стинг на роль 
они прошли 
бы с перво-
го раза. Не-
угомонная и 
веселая Тося 
К и с л и ц и н а 
(Алина Де-
щеня, обще-
житие № 1), 
«нязграбная» 
и старомод-
ная Людмила 
Прокофьевна 

(Снежана Бурло, завод КПД-1), 
кокетливая и хитрая лиса Алиса 
(Инесса Игнатенко, общежитие 
№ 6)… Жюри пришлось непро-
сто – выступление каждой ко-

Поздравить мапидовцев с Новым 
годом предстояло от известных 
людей, импровизируя на ходу их 
выступления. По жребию разы-
грали образы Жириновского, Ре-
наты Литвиновой, Примадонны, 
Сосо Павлиашвили, Тимати и Ми-
хаила Боярского.

Конкурсанты настолько вжива-
лись в амплуа своих героев, что 
казалось, на сцене не строители, 
а профессиональные певцы, му-
зыканты, политики. Жюри едино-
гласно отдало наивысшие баллы 
поздравлению Ренаты Литвиновой 
в исполнении воспитателя обще-
жития № 7 Натальи Мироновой.

«Эмоции говорят сами за себя. 

манды было по-своему 
уникально. Овациями 
провожали зрители со 
сцены «джентльменов 
удачи» мужского обще-
жития № 8 – наивысшие 
оценки (по 10 баллов) 
ребятам выставили все 
члены жюри.

Второй конкурс про-
ходил в формате теле-
визионного проекта 
«Точь в точь». Участ-

чер атмосфера дружбы, творче-
ства и позитива».

Нина ЦЫКУНОВА
Фото Макса СВЕТЛИЧНОГО

нут. Игра доморощенных актеров 
была настолько натуралистичной, 
а образы яркими, что даже у са-
мого предвзятого режиссера ка-

Если к первым двум конкурсам 
команды готовились заранее, то в 
заключительном «Классном зада-
нии» они выступали экспромтом. 

Пьедестал почета
Победители в номинациях

“Дружная команда” – обще-
житие № 3

“100% оптимисты” – общежи-
тие № 4

Приз зительских симпатий и приз независимого жюри – 
общежитие № 8

Победитель конкурса — общежитие №7
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Совет Министров Республики Беларусь принял 
решение о переносе рабочих дней в 2018 году 
(постановление от 29 ноября 2017 года). Соглас-
но документу, рабочие дни в 2018 году перено-
сятся:

со вторника, 2 января, на субботу, 20 января;
с пятницы, 9 марта, на субботу, 3 марта;
с понедельника, 16 апреля, на субботу, 14 апреля;
с понедельника, 30 апреля, на субботу, 28 апреля;
с понедельника, 2 июля, на субботу, 7 июля;
с понедельника, 24 декабря, на субботу, 22 декабря;
с понедельника, 31 декабря, на субботу, 29 декабря.
Организациям предоставлено право с учетом специфи-

ки производства (работы) осуществлять перенос рабочих 
дней в ином порядке в соответствии с законодательством.

«Сына растила одна, стара-
лась уделять ему максимум 
внимания: мы много обща-
лись, путешествовали — от-
ношения были доверитель-
ные, хорошие. Парень вырос 
и женился. Жену привел в 
нашу двухкомнатную кварти-
ру. Поскольку я ем немного и 
избирательно, предложила 
молодым питаться раздельно 
— это было воспринято, пря-
мо скажем, без энтузиазма. 
Тем не менее, постепенно 
привыкли к новому укладу.

Веду я в основном уеди-
ненный образ жизни, а тут 
случились гости. Вечер по-
лучился шумным, кто-то из 
особо уставших заночевал. 
Это было впервые, но моло-
дежь стала в позу и, сослав-
шись на невыносимые усло-
вия, ушла жить на съемную 
квартиру. Сейчас невестка 
со мною не общается, внука 
вижу редко, а сын время от 
времени ставит вопрос ре-
бром о размене квартиры. 

Как поступить, чтобы не раз-
рушить отношения с семьей 

сына и не превратиться в 
конце жизни в человека 
без своего угла?»

Елена, 
мама 28-летнего сына

Маги советуют снять с елоч-
ки после боя курантов две «до-
ждинки» или две ленты мишу-
ры и накрепко связать между 
собой. Положить их следует 
под матрас и оберегать, что-
бы они никуда не исчезли — 
это поможет привлечь в вашу 
жизнь вторую половинку.

Как привлечь 
Любовь Любовь 

в новогоднюю 
ночь?ночь?

Уважаемые читатели! 
Вопросы нашему психо-
логу можно направлять на 
электронную почту редак-
ции «На стройках Минска»: 
red@minskstroy.by или 
озвучивать по телефону: 
327-76-97.

СоветыСоветы
психолога

Отвечает 
психолог 
Мария 
КЛИНЦЕВИЧ:
— На сегод-

няшний момент, 
Елена, похоже, отношения с 
семьей сына уже практиче-
ски разрушены, а взаимные 
претензии гораздо шире и 
глубже. Восстановить отно-
шения Вы сможете только 
после того, как полностью от-
делитесь. Семейный раздел 
начали Вы сами, изначаль-
но отказавшись принимать 
«добычу» взрослого сына, 
который вырос и, полагаю, 
был готов обеспечивать про-
питанием свою семью – жену 
и маму. Вы положили начало, 
а они определили конец со-
вместного проживания. На-
верное, решение о размене 
квартиры будет правильным, 
но с позиции более выгодной 
для Вас. Молодежь еще смо-
жет заработать и улучшить 
свои жилищные условия. От-
ношения с сыном наладятся 
— делить уже нечего, можно 
и объединиться.

Если Вы вложили много 
сил в моральное развитие 
своего ребенка, расшире-
ние его кругозора, станов-
ления как личности, если Вы 
им никогда не понукали, то 
отдача все равно будет. Вы 
станете желанными гостями 
друг у друга, получите под-
держку сына, когда она бу-
дет необходима — разорвать 
пуповину, связывающую 
маму и сына, не так-то про-
сто. Главное, чтобы сын чув-
ствовал, что Вы его любите.

Скатерть на стол. Этот 
презент не только при-
влечет удачу, но и спло-
тит вас на весь год.

Кошелек из натураль-
ной кожи красного цве-
та принесет прибыль. 
Внутрь положите монетку 
или купюру – на удачу.

Мед — достаток в доме. 
Нужно угостить домового 
медом, чтобы в доме по-
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Желтая Земляная Собака, хозяйка наступающего 
2018 года, пропагандирует все самое доброе. Лю-
бовь к людям, доброту и верность, семейные тради-
ции, преданность, надежность и трудолюбие — вот 
то, что она пытается воспитывать. Кроме того, Со-
бака немного ленива — она не станет занимать-
ся тем, что не принесет ощутимого результата, 
зато она не жадная, любит и умеет делиться.

РаботаРабота
Отличные перспекти-

вы у тех, кто решит по-
святить себя (пусть и не 
полностью) работе, но-
вым и не очень новым 
проектам. Собака даст 
силы для того, чтобы дей-
ствовать эффективно. 
Трудолюбие, вера в себя 
и старание — вот то, что 
приведет к успеху в год 
Желтой Земляной Соба-

ки! Нелишним будет 
напомнить, что Собака 
вступает в свои силы 
не сразу: настоящий 
Новый год по-китайски 
наступит лишь в сере-
дине февраля. Но в но-
вогоднюю ночь Собака 
обязательно заглянет 
на огонек, чтобы разве-
дать, с чем ей придет-
ся иметь дело в Новом 
2018 году.

Правила, которые знают все,
а пользуются единицы:

— не злоупотребляйте жирными мясны-
ми блюдами и майонезными салатами;

— не смешивайте алкогольные напитки;
— обязательно закусывайте;
— знайте меру.
И тогда, возможно, этот праздник до-

ставит Вам чуть меньше проблем, чем 
обычно. С наступающим Новым Годом!

ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА,
ВАЛЕОЛОГ 6-Й ПОЛИКЛИНИКИ

Как будем отдыхать в 2018 году

к переменам
ГотовимсяГотовимся

рными мясны-
и салатами;
ьные напитки;

айте;

праздник до-
проблем, чем 
овым Годом!

ЦВЕТКОВА,
ПОЛИКЛИНИКИ

Вредные советы:Вредные советы:
******

Если вы смешали водкуЕсли вы смешали водку
С пивом, ромом и абсентом,С пивом, ромом и абсентом,
Дальше пейте, что хотите —Дальше пейте, что хотите —
Все равно вам дурно утром.Все равно вам дурно утром.

******
Если ты лицом в салате оказался ненароком,Если ты лицом в салате оказался ненароком,
Не расстраивайся сильно, долго, друг, ты не горюй!Не расстраивайся сильно, долго, друг, ты не горюй!
Так как маска из салата (как вещал Г. П. Малахов)Так как маска из салата (как вещал Г. П. Малахов)
Омолаживает кожу и легко снимает стресс.Омолаживает кожу и легко снимает стресс.

******
Никогда не забывайтеНикогда не забывайте
Перед ночью новогоднейПеред ночью новогодней
Положить в салат будильник —Положить в салат будильник —
Не проспите, сто пудов.Не проспите, сто пудов.
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8 году.

Подарки на Новый год ассоци-
ируются у нас с особым волшеб-
ным настроением, предчувствием 
чуда, новой жизни, приятных пе-
ремен. Поэтому важно выбирать их 
с позитивной энергетикой. Чтобы облегчить 
процесс выбора, мы решили рассказать о подар-
ках с хорошими приметами.

селилось счастье.
Валенки. Валенок — ба-

ловень судьбы, он име-
ет великую и странную 
магическую силу. Если 
ждешь подарков от судь-
бы, подставь ей валенок 
— и она отсыплет благ 
щедрой рукой.

Подушки (парные). 
Дарите их как символ 
покоя и наслаждения.

Браслет может принести 
человеку удачу.

Принадлежности для 
душа, сауны – ваши от-

ношения потеплеют, 
станут более легкими и 

необременительными.
Шкатулка – хороший 

подарок, символизиру-
ющий доверительные от-
ношения.

Ковер (коврик). К удаче, 
благополучию и долго-
временной дружбе.

Книга хоть и считается 
лучшим подарком, в дей-
ствительности же говорит 
о том, что вы будете инте-
ресны тому, кому дарите 
книгу, ровно настолько, 
насколько его заинтере-
сует ваш подарок.

КК
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т Министттттттттттттроророророррррррррр в РеРеспспубуббббббббббблллллллиллллллл ки Беларусь приня
ие о перереререррререререререререр нннннонононнонннннн сесе ррабабоочочочочочочочочочочочоо их дней в 2018 год
новление от 292929292929292929292922929 ннояоябрбрбрбрбрбрбрбрбрбрбрбрбрря 2017 года). Соглас
ументу, рабочичичичичичичичичичичичичие дндниииии ииииииии в 2018 году пепппппппп рено

рнрникика,а  2 янвваря,, ннаааа субббобобобббообобоббббоббобоооооотууту,, 20 январяяяяя;;;;
ицицы,ы  9 мартта, на субубубуббобобоботутутуту, 3 333333333333 маммммммммммм рта;;;

еедедеельльлььнинининининининиинининининиккакакааакакакакакакаккаккк , 116 апреля, , нна субуббобооооооооообоотутутуттттутутттттутуууутуууутуууууууу,,,,,,,,,,,,,, 14 аааааааааааааппрпрпрпрпрпрпрпрпрпрпрпп ееееееелеееееее я
еееддедедеедедедедедедееееедедеддддд ллллллллльльлллллллллллл нинниининининининииниинииниинииииинииининникакакакакакакаакакакакакакааака,, 3030 аапрп еля, нанананаа субубубубу боббобобобоооотутуууу, 2828282828282828282828288 ааааапрпрпрпрпрпрпрпрпрпрпрппрп еля
ееееедддедеедд ллллльльльльлььльлььллльльльльльллллллллл нининин кааа, 2 июлля,,, нананаааааааааанааааааааааааааааааааа ссссссссссссссссссссууббуууубуубубубубубубуубубуууу ббобооотутутуту,, 77 июиюляляяяяяяяяяяяяя;;;;;;;;;;;;;
дедедедееельльльльнннин каа, 24 деккаббря, нанааа ссссуууууууббубуубуууууууууууууууууууууу бобобоб туту, 222 ддекеккккккккккккабря
дед льнника,, 31 декабабря,, нанананаа ссуббууубууууууууууууу бббоб тутутутутуутутутутутутуутуту, 29292929292929292929292999 ддекеккккккккабря
иизациц ям ппппрер достававлелено правооооооооооооооооо с ууууууууууууууучеетотоооммм спсссссссссссссс еццццццццццццифифифифифифифифифифифифифиффффи
водсд тва (((рабботот )ы) осущеесствляяяятттяятяття ь ь ппппппепеппппппппп реноосс раааааааааааааааараарабобббббббббббббббб ччччччичичччичиччч
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Как пережить Как пережить 
новогоднее застольеновогоднее застолье

Подарки со смысломПодарки со смыслом

Считается, что, если 
первым, кого вы встре-
тите в Новом году, будет 
мужчина, год задастся. 
А если посчастливится 
найти щенка — вам во-
обще повезло. Обзаве-
стись питомцем в год 
Собаки — тоже хорошая 
примета, так что если 
ваш ребенок уже долго 
просит, как Малыш в 
известной повести, со-
баку — самое время ис-
полнить его мечту.

Накрываем  столНакрываем  стол
Собака — существо экономное. Никаких широких же-

стов — она их просто не поймет. Поэтому Новогодний 
стол должен состоять из простых, но сытных блюд — 
чтобы все были довольны. Главным цветом, конечно, 
будет желтый цвет: желтки яиц, лимонные дольки, ку-
куруза, булгур, желтый болгарский перец и яркие бана-
ны. Экспериментируйте, чтобы задобрить хозяйку года! 
Обязательным блюдом будет что-то мясное: традици-
онный поросенок или добрый кусок запеченной говяди-
ны — беспроигрышный вариант. И помните — алкоголя 
не должно быть слишком много. Собака любит трез-
вость и верность себе. Бокал шампанского вполне по-
зволит достойно встретить этот Новый год.


